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网络监督如何推动社会进步？
明确酒驾撞人就是间接杀人？

委员微博委员微博

话题：代表建议加大离婚
难度防止冲动离婚

网友发言
想法促进人们冷静结婚、善待婚姻，这才

是治本。靠硬性围堵能解决问题？
网易网友

说得挺好，男女结合成立家庭目的就是
为了给后代提供好的生存环境，有了小孩后，
想分就分，那成什么了？

深圳网友
凭什么判断人家离婚是冲动还是不冲动

啊？就算是冲动，成年人也应该自己负责。
网友霜华年

话题：委员感叹获得尊严
有多难

网友发言
我是基层的一名政协委员，也是一名专业

技术人员，感谢您感同身受知识分子的处境。
网友一洗凡马空

我们这里教师的工资几时足额发放过？
一个不尊师重教的民族，是无法屹立于世界民
族之林的，一个不尊师的人，人格必有缺陷。

网友mmhh
农民工和教师，国家还是很关注的，可怜

那些城市下岗失业人员，谁来关注他们的冷暖？
网友玫瑰花茶

农民进城卖菜、摆摊，被自称“弱势群体”
的城管人员撵得像兔子一样，谈何“尊严”？

新浪网友

经济适用房这一制度在实践过程中出现了很多问
题，例如各地屡屡出现面积达数百平方米的超大经济适
用房，摇号弄虚作假，有的变成了一些政府行政部门、事
业单位的福利分房。由于经济适用房属于国家保障用
地，地价远远低于市场价，给权力提供了大量寻租空间，

甚至导致腐败的产生。
“无法保证公平分配、合理使用的经济适用房不仅

无法解决住房保障的问题，相反还会制造社会的住房不
平等，制造更大的住房差距。”全国政协委员、河南台兴
房产有限公司董事长王超斌说。 据新华社电

患寡更患不均 经适房关键问题在分配

全国政协委员周
天鸿 10日发言说，网
民问政、议政、参政的
热情不断高涨，影响
力也越来越大。可由
于网络本身虚拟性等
特点，也凸显出了一

些问题，影响了网络民主正常的发育过程。
我们不能不承认，这位政协委员指出的有

些问题是存在的。比如，全国人大代表、中国

移动重庆公司总经理沈长富就建议屏蔽网络
不良用语，如“3Q”（ThankYou）、bt（变态），还有

“囧”、“槑”等，他认为青少年长期接触这些网
络语言，会产生不良影响。

记得早些年就在媒体上看到有人说，一万
年后的人们，将读不懂今天的读物，比我们现
在认甲骨文还难。可从眼下时代发展得如此
迅速来看，真是“一万年太久”。

说到底，网络就是为社会为大众服务的一
个工具。不少网民会通过网络论坛发言，表达
自己的好恶，这就是：网络民意。尽管不能说
网民就一定代表中国的“大多数”，但我们不能
不承认，网络民意，也是民意。并且从不少网
民的发言中，不难得知中国的一些百姓在想什
么，又是如何想的。

当然，正如周天鸿委员所说，我们既要看
到“网络民主”为民众提供了一种全新的表达
渠道，为民众的政治参与营造了新的公共空
间，而且既培育了民众自由、平等的民主精
神，又增强了政府工作的透明度，强化了民主
监督的效力，同时，我们也要注意到，互联网
上还存在一些如虚假信息和网民言论的非理
性张扬。

而要解决这些问题，政府正大有可为，比
如加大政府信息网上公开力度，让民众拥有更
多的知情权，并强化政策法规与敏感事项的网
上征求民意程序，让民众拥有更多的参与权。
只要把诸如“知情权”“参与权”都落到了实处，
那些“虚假信息和网民言论的非理性张扬”很
可能就会“不治而愈”了。

用好“网络民意”这把双刃剑
□首席评论员 闵良臣

两会关注

规范“120”急救模式
目前我国城市“120”急

救模式仍按1984年制定的“每5万人一辆救
护车”的标准设置，救护车和急救人员都不能
满足需求。因此引发了大量医疗纠纷。

国家有关部门应制定《院前急救管理办

法》，改变目前各级院前急救各自为政、无序竞争
等现象。对院前急救的调度、随车装备、物品摆
放、出诊收费、县乡医院“120”急救编制和人员资
质等方面内容，都需要统一进行细化和规范。

云南大理白族自治州卫生局副局长 王瑛

延长退休年龄目前尚不成熟
由于当前处于退休年龄者与大学毕业生

受教育年限分别为 6 年和14年，总体水平差
距很大，在这种情况下延长退休年龄，前者并
无竞争力，很可能处于既找不到工作、又得不
到社会保障的尴尬与无助状态。因此，只有当
劳动年龄人口与老年人口的受教育年限（14

年）基本持平时，延长退休年龄才恰逢其时。
应在未来择机采取小步渐进方式延长退

休年龄。起步阶段实施选择性的灵活退休政
策，根据自愿适当延迟退休，而后以月为单位
逐步延长法定退休年龄。
中国社科院人口与劳动经济研究所所长 蔡昉

高考加分制度已成为一条隐蔽于僻静处的
特权小径。一些加分规定出现“加分寻租”“特
殊的奖励政策”现象，让这项初衷是为了寻求教
育公平的制度，却沦为了少数人的“红利”。

北京大学去年录取的24名重庆考生中，

有 17 人为加分考生，其中 13 人凭借“二级
运动员”加分，4 人凭借少数民族成分加
分。部分学生家长千方百计到处托关系开
假证明，骗取加分，造成了极为恶劣的影响。

重庆市检察院一分院副检察长 李钺锋

高考加分咋就成了少数人的“红利”

新京报：到底是哪些部门把已经封存的三聚氰胺奶粉流入到了市场上？
陈竺：这不是部门的事情，是极个别的企业。
新京报：不是封存了吗？
陈竺：这是企业发生的事情，不是政府部门发生的。部门发现了有

问题的产品，一露头就发现了上海的“熊猫”。不是部门掌握了这个产
品再流到企业去的。

新京报：就是说三鹿奶粉事件后，有一部分含三聚氰胺的奶粉并没
被查获、并封存？

陈竺：极个别地方是这样的。
新京报：该事件之后是否会对有关监管部门问责？
陈竺：当然有！当然有！上海和陕西这些地方，当地政府就要追究

有关的责任人。这些不法企业已经移交刑事调查。大家会看到，取得
了重大的进展。

就“毒奶粉”重入市场问责监管部门

权威声音权威声音

全国人大代表、卫全国人大代表、卫
生部部长生部部长 陈竺陈竺

在明知酒驾有危害性
的前提下仍然酒后驾车，造成人身伤亡事故
的，这与间接杀人有何区别？建议在刑法基础
上增加“酒后驾驶机动车罪”，将酒后驾车撞人

致死定性为类似于二级谋杀的罪，就是指间接
杀人，应明确酒驾撞人就是间接杀人。只要酒
后驾车，不管是否肇事，酒后驾驶罪名成立就判
处实刑。 山东省工商联副主席 宗立成

增加酒后驾驶机动车罪


